

## Actualités du Conseil Municipal des Enfants juin 2023



### SOMMAIRE

1. Premier arbre du petit citoyen
2. Assiette terminée, gaspillage évité !!
3. La terre sous toutes ses formes
4. Semaine du Handicap : vivre sans ses yeux...
5. Dans notre rôle de jeunes citoyens élus.



Premier arbre du petit citoyen

## La citoyenneté qu'est-ce-que c'est ?

Pour répondre à cette question et donner des définitions, les explications ont été nombreuses. Nos réponses nous ont permis de fabriquer ensemble l'arbre de la citoyenneté avec nos idées, nos dessins, des feuilles et des mains, mais aussi des phrases comme respecter les autres, être en harmonie, aider les autres, rester libre, ses droits et ses devoirs...

Quelle joie de représenter la citoyenneté à travers ce premier arbre citoyen !!!

## Assiette terminée, gaspillage évité!!

Trop de gaspillage dans chaque cantine : plus de 10 kg par jour !!!

Comment le réduire ?

Nous avons créé des affiches et des slogans et chacun peut les lire à la cantine. Une vingtaine d'enfants par école a répondu très librement, à un questionnaire et joué au jeu " d'où vient la frite ? ". Les résultats ont été étudiés pour améliorer ce gaspillage.

Mais on a bien compris que les acteurs de ce changement c'est nous !!

Il y aura un concours de pesée dans toutes les écoles le 12 juin : des récompenses à la clé !!

Le compost dans chaque école sera aussi très utile !



## Notre terre sous toutes ses formes

Pendant 3 séances, nous avons mieux compris grâce à Johan animateur spécialisé dans l'environnement les différents types de terres : l'une s'appelle l'humus et abrite les insectes, les vers de terre et toute la végétation et peut servir pour le compost et le terreau, l'autre est une terre recyclée pour des constructions de maisons. Il nous a montré plusieurs terres très différentes : torchis, argile...



### Au programme :

Jeu de piste "polaire" dans le village le 1er mars : pour découvrir des petites impasses, la tour Chappe de 1860 et sa visite grâce à René très passionné, qui nous a expliqué les relais de Paris à Toulon pour transmettre un message; puis direction l'aqueduc du Gier en pierres mais aussi un type de construction en pisé (sable et cailloux) très connue dans la région.

Pour la dernière séance nous avons fabriqué des briques en terre humide de différentes tailles : nous étions de vrais bâtisseurs !!

La chanson du ver de terre nous a accompagnés pour la fin de la réunion et le goûter !

## Semaine du handicap 28 mai au 02 juin

Nous avons pu rencontrer Annick et Amélia venues avec leur éducatrice Laurine du centre WITKOWSKA de Ste Foy pour partager leur quotidien de personnes non voyantes.

Elles nous ont parlé de Louis Braille qui a donné son nom à l'écriture pour non voyants. Nous avons appris à écrire notre nom sur leur tablette ou leur machine à écrire en braille. Elles avaient toutes les deux une montre spéciale : tactile ou sonore !

Enfin nous sommes sortis dans le jardin pour un parcours en binome, l'un les yeux bandés et l'autre le guidant : exercice par très facile : surtout la descente des escaliers !!!

Nous avons mieux compris que la situation de handicap visuel est difficile mais certains courent aux jeux paralympiques avec un guide et beaucoup d'entraînement.



## Fiers dans notre rôle de jeunes citoyens !

Nous étions présents pour souhaiter une bonne année à tous les fidésiens présents à l'Ellipse pour les vœux du maire.

Fiers aussi le 11 novembre et le 8 mai pour défiler dans la ville, lire des textes et fleurir le monument aux morts lors des commémorations aux coté d'élus et de Madame le Maire mais aussi de nombreux fidésiens.

Moment de rassemblement pour ne pas oublier tous les français morts pour notre pays !

Et lutter pour la paix et la liberté !

